

España y América

Octubre, el mes del gran Almirante y de la comunión racial de hispanos y americanos vió reducido el espacio que separa a unos y otros con la gran fiesta del 12, que para nosotros siempre será muy grata porque supimos honrar, recordar y querer a la madre.

Noviembre no ha querido ser menos y los representantes de los dos pueblos, del heroico, bravo e inteligente de España, y del pequeño pero afectuoso de Costa Rica, se han estrechado, allí donde también se han unido los dos colosales océanos.

Dichosa Costa Rica que en medio de su pequeñez sabe

cumplir con sus deberes internacionales y raciales.

Ha sido pues magnífica la idea de saludar al Infante de Baviera y buscar ese acercamiento que tanto desean nuestras almas latinas, acercamiento que es el único que ha de salvarnos de las garras yankees si lo cultivamos todos los días para hacerlo más fuerte cada minuto.

La distinguida Legación de Costa Rica ha cumplido su debida misión y las relaciones con España se solidifican más y más, tanto entre particulares como entre el elemento social.

Escasú de duelo

Don Gabriel Solís fué uno de los fundadores de aquel honrado pueblo hoy elevado a ciudad por su progreso.

Actuó en la agricultura y en el comercio y dió magnífica educación a sus hijos.

Activó también en la política local desempeñando cargos de importancia.

Desde mediados del año, la salud del Sr. Solís vino a menos y ahora víctima de grave dolencia bajó al sepulcro en medio del justo dolor de los suyos y de la pena de los vecinos.

El entierro estuvo muy concurrido, tanto de los vecinos del Centro como de los de San Antonio.

Para su alma nuestras plegarias y para su estimable viuda doña María M. de Solís y sus hijos, la condolencia y resignación que los cristianos han de tener en estos duros trances.

Ya se ha verificado el novenario que estuvo muy concurrido, lo mismo que el viacrucis.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 en el Parque Central

- 1.—La Reina de Saba, Marcha. Gounod.
 - 2.—Ariadna, Obertura. Boyer.
 - 3.—Ensueño de Otoño, Nocturno. Wesly.
 - 4.—La Bohemia, Fantasía. Leoncavallo.
 - 5.—Invitación al vals. Weber.
- San José, 10 de 11 de 1920

El Director

ROBERTO CANTILLANO

EL Dr. Rafael Calderón

ha abierto su consultorio 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a don Nicolás Meza. Al mismo local se ha trasladado el Doctor Roberto Fonseca Calvo.

Agudeza

Porfiaba un sastre con un arriero sobre quién sabía más campos, y díjole el sastre: apostemos yo y usted una azumbre de vino a quien da mayor razón de toda España. El arriero que se preciaba de hombre entendido, le respondió entre zumbón y marrajo: Bien puede ser que V. sepa mejor que yo los caminos; pero a lo menos yo sé mejor que usted hablar en cortesía. Un tercero que los escuchaba, volviéndose al arriero le dijo con notable prontitud: ¡Tío Roque! los burros siempre van delante de los arrieros.

Listo, señores

Esperen el día 13, que no será tan crítico como el de los otros meses. Al contrario será día ocasional para muchos.

Hay que sacar los pipiols guardados y aprovecharse como se debe para esta ocasión.

Los únicos datos de la catástrofe que se avecina, los podrá dar don José Sarkis en su tienda La Gran Señora.

Allí le darán a todos los respectivos datos. En guerra avisada no muere soldado.

LA HOJA DE SERVICIOS del PAINKILLER son sesenta años de buen éxito. Cura diarrea, disentería y desarreglos de los intestinos. Rehúsa substitutos. PAINKILLER no hay más que uno: El de PERRY DAVIS.

Se evita un crimen

Tarea de los exploradores

El domingo anterior, al regresar de Tibás los Exploradores Mora, encontraron en Cinco Esquinas un grupo de campesinos que reñían.

Dos de ellos luchaban y uno había sacado su hoja de acero para herir al otro; en esto llegaron los scouts y auxiliados por su Jefe el Sr. Meléndez pudieron evitar el terrible lance, pues al fin el ofendido y el ofendedor cesaron su innoble tarea.

Lo importante del caso es que los contendientes se acogieron a los deseos de los scouts.

Actos como estos dignifican esta asociación que cada día se conquista más simpatizadores.

Con tan bello acto terminó pues la expedición del domingo a la Villa de Tibás.

Fábrica Nacional de Licores

Destilación N^o 9 del 13 de octubre al 3 de noviembre de 1920.

Materia fermentable empleada así:
Dulce 42140 Kls. a 85.5 c|100 Kls..... 36029.70
Miel 111989 „ „ 64.0 „ „ 71672.96 Kls. 107702.66

Alcohol de 90° obtenido.....	Lts. 53719.52
Alcohol de 90° correspondiente al rendimiento de 43%.....	„ 46312.14
MAYOR PRODUCCIÓN.....	7407.38
que al precio de ₡ 0.80 el litro según contrato anulado importan.....	₡ 5925.90
RENDIMIENTO OBTENIDO: 49.87%	
Materia fermentable.....	Kls. 107702.66
Alcohol de 90° obtenido.....	Lts. 53719.52
Alcohol de 90° correspondiente al rendimiento de 47.8%.....	„ 51481.87
MAYOR PRODUCCIÓN.....	„ 2237.65
que según arreglo último a ₡ 0.06 litro.....	₡ 134.25
Utilidad conforme al contrato anulado.....	₡ 5925.90

Gastos extra hechos por la Fábrica así:
Valor de 3 tubos levadura a ₡ 75.00 c|u..... ₡ 225.00
„ de 9 Lts. ácido sulfúrico a ₡ 4.50 c|u..... „ 40.50
Valor correspondiente a Francisco Tristán..... „ 134.25 399.75

Utilidad neta obtenida para el Tesoro Nacional.....	₡ 5526.15
Utilidad neta obtenida en las 9 destilaciones.....	„ 56174.02
Promedio de las 9 destilaciones 51.86%	

San José, 8 de noviembre de 1920.

ADMINISTRACIÓN GENERAL DE LICORES

Los embrollos

de un escritor

No nos gusta entablar polémicas con estos escritores de estilo sutil y embrollado, de prosa incorrecta y alambicada que deja a uno en ayunas o adivinando lo que se propone decir.

Así nos pasó con un artículo dedicado a nosotros, publicado en *El Diario del Comercio* del 26 del presente octubre. Cavilando, cavilando, hemos podido deducir de esa pizca literaria que su autor es un enamorado de los métodos actuales de enseñanza y que por consiguiente comulga con esas teorías educativas tan combatidas por quienes deseamos la seriedad en el estudio, orden y disciplina en Escuelas y Colegios, y la separación de sexos en la Segunda Enseñanza. Y para combatir nuestros artículos principia el señor de Onis por hablarnos en términos simbólicos y meternos en charcas y pantanos mismáticos, tratar nos de *pobresillos*, *“vacuos”*, *“estrechos de mente”*, *“miopes”* y una lista más de epítetos, propios de quienes a falta de argumentos se contentan con usar palabras injuriosas para salir avante en sus insustanciales escritos.

A la legua se ve que al autor lo ciega el orgullo, el orgullo nacido de suponerse grande, orgullo de la fatuidad que es el más peligroso de todos. El sabio, el cuerdo y el sano de corazón siempre es humilde, recibe consejos, acepta razones, no se cree infalible y nunca se ensaña con nadie.

Es defecto muy común de los que se creen grandes en todo, vivir alucinados y más aún

¡A LOS NIÑOS ENFERMOS LOS ALIVIA inmediatamente el PAINKILLER. Inmejorable para curar contusiones, cortaduras, etc. Desaparecen tan pronto como se toma o aplica. No hay más PAINKILLER que el de PERRY DAVIS. Rechace los substitutos.

Los solemnes funerales del jueves

Hemos sido honrados con la siguiente invitación:

“El Cónsul de Francia y la Colonia Francesa de Costa Rica tienen la honra de invitar al Señor Director del Diario “La Verdad” para la ceremonia que ha de celebrarse en la Santa Iglesia Catedral, el próximo jueves 11 del corriente, a las 8.30 a. m., en conmemoración de los muertos de la Gran Guerra.

Inmediatamente después que termine la ceremonia, la Colonia Francesa irá al Panteón para depositar sobre la tumba

cuando su ciencia es infusa y dimanada de mal asimilada educación.

Los que se amamantan con la leche de Hebe resultan apesetosos y su idealismo les acarrea serios trastornos cerebrales.

Nosotros no leemos libros de pedagogía barata como parece decirlo el escritor, sino que nos hemos alimentado de algo mejor que la literatura pedagógica que tanto enamora a Onis, que no quiere ver que nuestra juventud no ha hecho más que caminar por un sendero peligroso, donde los Directores tampoco aciertan a atraerlos sin salir airosos.

Ellos, los modernistas, persiguen fines imposibles y desde luego sus tentativas han fracasado aunque digan lo contrario.

Quienes llaman vacío al maestro que desea el orden y disciplina en sus clases por cuanto ellos jamás disciplinaron su voluntad ni su cuerpo, conceptúan mentes estrechas las de los hombres capaces, que miran con horror el libertinaje de los jóvenes y repudian sus malos proceder; como pobresillos porque nos lamentamos del desastre que vemos en la enseñanza y nos injurian porque atacamos esa malvada coeducación, fuente de muchos males y causa de la intranquilidad de bastantes hogares donde se ha posado la desgracia.

ALEXIS.

Del *Renacimiento* (29 de octubre.)

del soldado Henri Garrón una corona dedicada a la memoria de los franco-ticos muertos en la Guerra.

San José de Costa Rica, Noviembre 8 de 1920.”

Estamos informados de que los funerales del jueves revistieron extraordinaria solemnidad, concurriendo a ellos el Sr. Presidente de la República don Julio Acosta y los miembros de su Gabinete, Sres. Magistrados de la Corte, Cuerpo Diplomático y principales funcionarios públicos.

En el Coño tomará parte, además de los artistas que ayer enumeramos, el notable violinista Le Priore.

EL PAINKILLER cura toda clase de heridas, contusiones, quemaduras. Tomado cura la diarrea, disenteria. No acepte substitutos. No hay más PAINKILLER que le de PERRY DAVIS.

ARGENTINA

Supernaturalismo y Patriotismo

En la Catedral de Buenos Aires celebró el día 30 de mayo una gran fiesta en honor de Sta. Juana de Arco; y Mgr. de Andrea pronunció un hermoso panegírico, entre cuyas ideas dominantes aparece la de la unión entre el supernaturalismo y el patriotismo.

Entre otras cosas muy bellas, dijo: "Francia ha comen- zado a volver a Dios.....Francia es la nación de las grandes lecciones. Parece que Dios la hubiera elegido para que en ella se hicieran las experiencias de todos los errores, dotándola a la vez de vitalidad tan prodigiosa que cierra a tiempo sus heridas y resucita lozana en el momento mismo en que se la da por muerta.....Y ¿a quién acude? Su cerebro poderoso y su corazón certero la encaminan al cristianismo ancestral, al catolicismo integral. No se contenta el pueblo francés en la hora presente con un deísmo vago y sentimental.

Yo lo he visto precipitarse en masas humanas a la recepción de la Eucuristía. Y ayer

señores, ciento veinte parlamentarios franceses, sucesores de los que habían querido abolir el cristianismo, se estrujaban en la basílica de San Pedro, rodeados de treinta mil peregrinos de su patria y presididos por el embajador de la República. Se profesa la fe robusta, completa, la de los contemporáneos de Juana de Arco.....El mundo mira a Francia y se convence de que el pueblo de Juana de Arco no puede morir; pero que sobrevive a las peores catástrofes por su patriotismo y por su fe. Hoy, como hace seis siglos, está resonando en sus llanuras la vieja aclamación "vivat Christus qui diligit francos".....Perpetuad aquí la unión sagrada que habéis iniciado allí. Y que nosotros aprendamos cómo lo sobrenatural debe inspirar el verdadero patriotismo y dirigir la reconstrucción social".

Así deben entenderlo todos los pueblos donde la revolución ha querido borrar hasta la idea de lo sobrenatural.

Consejo de periodistas

Como sabrán nuestros lectores, este diario y los demás del país han sido invitados para concurrir al Congreso Continental que ha de celebrarse en México con motivo de la transmisión del poder recaído en el General Obregón.

Ayer se reunieron en las lujosas oficinas de la Prensa los representantes del Diario de Costa Rica, de La Prensa y de La Verdad.

Se cambiaron algunas impresiones sobre el delegado que deba concurrir y se citaron dos nombres uno del periodismo activo (el Sr. Vicente Sáenz) y otro del periodismo pasivo.

Parece que el periodista nicaragüense don Leonardo Montalban ira por cuenta de algunos diarios nicaragüenses.

El Sr. Ministro de México se ha interesado mucho en este asunto, pues parece que sólo Costa Rica no iba a estar representada en aquella gran asamblea.

Ecós de Grecia

Noviembre de 1920

La Municipalidad de aquí, acordó celebrar Fiestas Cívicas en enero próximo, y nombró la respectiva Comisión, la que quedó formada por los señores: Juan Muñoz, Alfredo Portuéguez, Leonardo Vega, Alejandro Sancho, Otilio Barquero, Eugenio Suárez, Marco T. Maroto, Alcides Barquero y otros más.

Ya hace su tiempo que en esta no se celebran Fiestas Cívicas, y el pueblo necesita sus días de expansión, pues todo no ha de ser rigor en la vida!!!

El éxito de la Comisión depende del Comercio local, si este se suscribe con largueza, se podrán efectuar las fiestas, de lo contrario, es tontera pensar en tal cosa, pero no dudamos que así ha de ser, pues el beneficiado directamente es el comercio en estos casos.

Fué nombrado Juez del Matadero Municipal, don Alfredo Gómez. El Municipio quiere que haya en ese establecimiento completa y concienzuda vigilancia, que el ganado que allí se destaque, no solo sea sano, sino también, que tenga la gordura que la ley exige. Hace poco se decomisó la carne de un cerdo con trinquina, y hay veces que se destazan reses muy flacas, todo lo cual va en perjuicio de la salubridad pública. Si en alguno de los departamentos Municipales, se debe tener mucha vigilancia en ese.

El amigo don Patrocinio Rojas ha tenido la fineza de invitarnos al matrimonio de su señorita hija Berta con el señor Alcides Soto, y el cual tendrá verificativo el 13 del corriente en la Iglesia Parroquial de esta Ciudad; a las 8 p. m. y luego pasarán los novios e invitados a casa del señor Rojas, en San Antonio de esta jurisdicción, en donde serán festejados espléndidamente. Agradecemos la atención, y deseamos mucha felicidad para los futuros conyugues.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Vd. puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frascos de uso práctico y resultados seguros.

La película que se puso el domingo en la pantalla del Teatro Rigioni "La lucha por la Vida" lo mismo que "El Rey Fantasma", puesta el sábado, fueron del agrado del público; morales, y de magnífica presentación artística. En la semana entrante, montará este Teatro, un nuevo y valioso aparato, adquirido en estos días.

Don Agapito Lizano establecerá en esta Ciudad, una nueva Botica: Don Fernando Padilla compró el acreditado establecimiento de comercio, de don Rosa Sánchez, en donde espera atender al público de la mejor manera, y con mercaderías frescas y a precios los más bajos de plaza.

El Sr. Gobernador de Alajuela estuvo en ésta el domingo pasado. Tuvo conferencia en el salón Municipal con buen número de agricultores, tratando con ella de asuntos agrícolas, y del éxito que han tenido sus gestiones referentes al establecimiento del ingenio de elaborar azúcar que el Gobierno obsequió para la Provincia de Alajuela, y de los beneficios que reportará a los productores de caña, etc. El Sr. Gobernador asistió a la función de Cine en el Teatro, y regresó el lunes en la mañana a Alajuela.

Tenemos noticia; de fuente fidedigna, que se han presentado tres propuestas para la Construcción del Tranvía a esta Ciudad: una de Compañía Inglesa, otra Alemana y otra Francesa. La Alemana parece desea sea Ferrocarril en toda forma, esas propuestas se abren el 20 de enero próximo El Gobierno está empeñado en que ese ideal, llegue a ser un hecho, con lo cual perpetuará su memoria el Sr. Presidente Acosta en el corazón de estos pueblos, pues sería gigantesco el empuje que a su progreso daría esa obra.

Corresponsal Especial

Si Vd. está pálido y su sistema está descompuesto debido al estreñimiento y sus efectos, pruebe las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Ellas le pondrán a Vd. bueno.

Ocho días de realización!! LA TIENDA La Gran Señora

está preparando una VERDADERA REALIZACIÓN de toda clase de géneros que empezará el día 12 de este mes.

Ricos y pobres pueden economizar dinero aguardando esta oportunidad.

JOSE SARKIS
San José -- Costa Rica

El día Scout

El sábado celebró sesión el Consejo de exploradores de Costa Rica. Presidió don Raúl Chacón.

Mientras se elaboran las bases se tomaron estas resoluciones.

I Los actuales scouts para legalizar su situación y dejar la categoría de tenderfoot tendrían que presentar un examen ante el Consejo o sus delegados.

II Excluido un explorador de un batallón no podría nunca volver a entrar a otro cuerpo.

III Los jefes de las actuales compañías deben enviar al Secretario (apartado 111) un nómina de sus scouts.

IV Proceder a la formación del Estatuto General para lo cual presentarán bases los señores R. Chacón y Mac Vargas.

El Consejo se reunirá dentro de 15 días para el estudio de nuevas cuestiones.

Asistieron además a esta sesión los señores Eduardo Garnier, Felipe Madrigal, Fco. Meléndez y H. Bulow.

La sesión se verificó de 7 a 9 p. m

Disgusto

Ayer a las 10 y 55 a. m. en la esquina de la Magnolia riñó un señor Solórzano con otro Sr. Borbón suponemos que por enconos políticos.

Varios caballeros separaron a los contendientes que fueron llevados a la Estación de Policía.

El gendarme de la esquina estuvo un poco descuidado en el cumplimiento de su deber.

Adoración Nocturna de San José

Con motivo del fallecimiento de la cooperadora Rafaela Rodríguez, se dispuso mandar celebrar en sufragio suyo las tres misas de reglamento en la Capilla del Seminario, los días 15, 16 y 17, a las 6 30 a. m.

Se suplica la asistencia a los socios.

CORREOS

Salidas:

El sábado próximo, a las 8 a. m., se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York; México, Guatemala y Nueva Orleans, vía Cristóbal; Sur América y Antillas, vía Colón, por el vapor "Tolosa".

Máquina de escribir

Se desea comprar una en perfecto buen estado y de marca moderna.

Entenderse con Ybo Rojas en su taller situado 100 v. al sur del Parque Central, de 11 a 12 a. m. y de 4 a 5 p. m.

Colegio Montero

CON INTERNADO

Pida informes. Teléfono 1646

El resultado de una rifa

En la tarde del domingo se efectuó en el Hospicio de Huérfanos la rifa de una muñeca con su correspondiente ajuar, que fué obsequiado por los niños de don Jorge Hine y su esosa doña Anita García de Hine, resultando favorecida la niña Emma Prado Valverde, con el número 248 de la lista número 17.

Felicitemos a la agraciada y cumplimos en el encargo de avisarlo por este medio a las personas que tomaron números en esta rifa.

Atención

En la Administración de este diario se compran ejemplares del 31 de Octubre ppdo.



LA GERMANIA

CENTRO CICLISTA Y TALLER MECANICO

Venta de toda clase de repuestos para bicicletas: Llantas neumáticas y Cámaras de aire sin neumático, Llantas abiertas sin cejilla y con ella, Pedales, Lámparas, Manivelas, Asientos, Puños, Timbres, Clausones, para bicicletas y Coches, Esmaltes extrafinos para bicicletas, Bicicletas a precios bajos para niños, niñas u hombres.

Se compran bicicletas en mal estado o piezas sueltas, 100 varas al Sur del Hotel Washington.

Miscelánea

La Delegación Salvadoreña a las Conferencias Centroamericanas que se celebrarán en diciembre próximo en esta capital estará integrada por los doctores don Miguel Tomás Molina y don Reyes Arrieta Rossi como Delegados y don Eduardo Alvarado como Secretario.

El joven guatemalteco Alberto Rodas Pereira, que a principios de este año y por dos meses fué nuestro huésped, contrajo matrimonio en Nueva York con una señorita inglesa.

El Ministerio de Fomento ha celebrado un nuevo contrato petrolero.

Al escritor don Jacinto Benavente le fué otorgado en el último año el premio Nobel de Literatura.

Los vecinos de Puriscal están gestionando la manera de que el Supremo Gobierno ordene la reparación de la carretera que los une con esta capital.

Se dice que será posible vendan para las próximas Fiestas Cívicas hasta 6 aeroplanos de Panamá.

La influenza está atacando con bastante rigor en la región del Pacífico.

De Guadalupe se quejan de algunos visitantes que los días festivos llegan por la noche en el tranvía a beber y escandalizar.

Fuó operado de apendicitis don Rafael Eduarte Sandoval.

El premio mayor de \$30 000 fué sacado en el último sorteo de la lotería por Mr. David A. Johnston, jefe de la casa bancaria de Mr. John Keith.

En una expedición a El Carrizal hecha por el Resguardo de Hacienda, perdió la vida el guarda Juan Brenes Villalobos, cuyo cadáver fué encontrado el domingo en un barranco.

Los propietarios de La Alhambra obsequiaron \$50 a los bomberos por la actividad que desplegaron en vencer el reciente incendio de La Magnolia que puso en grave peligro a quel almacén.

El vapor "San José" cuyo arribo había sido anunciado para hoy, no llegará antes del 12, pues trae viaje atrasado.

Murió en Argentina don Vicente Gorro, hermano de doña Elvira v. de Campabadal, a quien enviamos nuestro pésame, así como a sus hijos Roberto, María y Paco.

Al niño Ricardo Mora Carmona, alumno de la "Escuela Juan Rufo" un condiscípulo suyo le causó una herida en un ojo dañándole por completo ese órgano.

Por el próximo vapor regresará la Legación que fué a Panamá.

JUGUETES ALEMANES
y otros regalos
para todos los gustos, de todos los precios
Exhibición desde ahora en la
Librería Lehmann (Sauter & Co.)
Imprenta, Encuadernación

En esta Oficina encontrará Ud. quien le haga cualquier traducción del español al inglés y viceversa, como también cualquier trabajo en mecanografía.- Teléfono 438 Referencias de primera clase

Noticias mundiales

Servicio Havas

Francia e Inglaterra llegan a un acuerdo respecto a las reparaciones debidas por Alemania. Revueltas en Italia.

Paris, 9.—Leygues, Primer Ministro de Francia, exponiendo el programa del Gobierno, hace notar que la Francia victoriosa, la que más había sufrido de la guerra mostraba en el trabajo el mismo valor que en los combates, venciendo con éxito las dificultades. Leygues estima que la Liga de Naciones debe lograr ser una gran fuerza y sólida barrera contra el resurgimiento del imperialismo y del militarismo.

Roma, 9.—Las elecciones municipales se verificaron sin incidentes. Las listas constitucionales obtuvieron la mayoría en Milán, Nápoles, Barit, Palermo, Piza, Génova y Florencia.

Paris, 9.—Los periódicos expresan satisfacción por el acuerdo definitivamente establecido entre Francia e Inglaterra respecto a las reparaciones de los daños de la guerra. "Le Petit Parisien" dice que la contestación británica revela un laudable esfuerzo de acercarse al punto de vista francés, el cual defiende las atribuciones de la Comisión de reparaciones que queda autorizada para determinar el monto de la indemnización alemana y los medios de pagos. Según "Le Matin" la Comisión está ya muy

adelantada en la valorización de las reparaciones. Los periódicos discuten el lugar donde se debe sepultar el soldado francés desconocido, en cuya persona Francia quiere glorificar todos los muertos desconocidos de la Gran Guerra. La opinión pública parece adoptar la idea de una simple sepultura debajo de el arco de triunfo de la Estrella.

Según el "Petit Parisien" los Ministros están unánimes en fijar en 18 meses la duración del servicio militar, tan pronto como las circunstancias lo permitan.

Roma, 9. Un conflicto estalló entre los socialistas nacionalistas y los patriotas, La policía registrando la bolsa de trabajo de Verona descubrió armas, municiones y bombas. Se efectuaron numerosas arrestaciones.

Constantinopla, 9. El Gobierno turco, en una nota dirigida a las potencias aliadas, declara el momento inoportuno para ratificar el tratado de paz. Los nacionalistas turcos capturaron Cars.

Barcelona, 9. La huelga metalúrgica terminó. Los obreros aceptaron las bases patronales y el trabajo se reanuda en lunes. El Gobernador Civil de Barcelona renunció.

Paris, 9. El Embajador de Inglaterra entregó la contestación del Gobierno inglés a la nota francesa del 29 de Octubre pasado, relativa a las reparaciones alemanas. La nota marca un serio progreso en el procedimiento seguido para los pagos, cuya valoración Francia estimaba preferible que fuera a cargo de la comisión de reparaciones.

Las últimas conversaciones franco-británicas concluyeron por un acuerdo respecto al procedimiento que se debe adoptar para conseguir el pago de Alemania. Leygues contestó inmediatamente a la cancelaría inglesa que la cuestión será pronto y definitivamente arreglada.

Paris, 9. El Rey y la Reina de España ofrecieron un Banquete en honor del Presidente Millerand y Señora. Asistieron Leygues y Sezora, Embajadores de Italia, e Inglaterra, el mariscal Petain, Viviani y León Bourgeois.

Clermont-Ferrand, 9. (Francia) En el curso de una ceremonia en el palacio municipal, la escalera se esfondó precipitando al suelo centenares de personas. Hubo un muerto y cuarenta heridos.

No fué casual

Ninguno de los demás diarios ha relatado con exactitud el accidente de que fué víctima el domingo la niña Obando en el Teatro Moderno. Todos dan a entender que fué meramente casual y eso no es cierto. En nuestro número de ayer está referido el hecho con toda fidelidad.

A última hora

El nombramiento del Delegado del periodismo costarricense a México.

Damos en otro lugar cuenta de una reunión para tratar del nombramiento de un Delegado de la prensa costarricense ante el próximo Congreso de Periodistas americanos en México.

Completamos ahora esa noticia, participando a nuestros lectores que por mutuo convenio entre los distintos diarios ne confirió la representación aludida al Licenciado don Luis Cruz Meza.

En vista de que nuestra prensa nacional como consecuencia de ese nombramiento, tendrá ya su representante oficial, el Sr. Director de "La Prensa" don Vicente Sáenz ha

desistido de su proyectado viaje, el que intentaba de su cuenta y únicamente para el caso de que no hubiese delegado especial a México.

Otro éxito

La conferencia última del Dr. Cordero fué otro triunfo.

Su disertación amena, fácil y verdaderamente científica impresionó muy favorablemente al público.

Duró 45 minutos y la concurrencia fué muy selecta.

Sentimos sí que el estimable conferencista haya por ahora terminado su trabajo debido a que el curso está próximo a faltar.

El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo, desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en la dieta y ejercicio razonable con la ayuda de estas píldoras, producirán maravillosos resultados. De venta en todas las Droguerías y Farmacias

Personales

—De Heredia vino el Dr. Zamora. Reciba nuestro saludo.

—Don Enrique Fonseca Zúñiga y doña Lila Zamora de Fonseca, estuvieron de fiesta íntima con motivo del bautizo del último de sus niños que llevará el nombre de Enrique y para quien deseamos toda felicidad.

—Parece que la señorita Fídelia Gutiérrez será nombrada Inspectora de la asignatura de Religión.



¡Qué Guapo

y fresco está siempre el Señor! —todas piensan al verle pasar. Nunca se hace viejo. "¿A qué es debido que a pesar de su edad se mantiene fuerte y alegre como en su juventud?" Pregúntenselo y les contestará que son las

Píldoras Rosadas del Dr. Williams

las que purificando su sangre y enriqueciéndola de glóbulos rojos comunican a todo su cuerpo el vigor que se manifiesta en su rostro, siempre feliz y sonriente. Acaso V., lector o lectora, es uno de los millares que no cuidan de mantener pura y rica su sangre (la fuente de vida) y se sienten viejos prematuramente y están cansados de vivir y hastiados del mundo cuando debieran gozar de la vida a llenos pulmones. Rejuvenézcase.

¡Cómpralas Hoy Mismo!

LEA USTED

los Avisos de Ocasión; puede interesarle alguno.



Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

AUTOMOVIL FORD.—Se vende uno, de oportunidad. Informes en este diario.

SE VENDE MUY BARATA una máquina de escribir Fox N° 1, portable.

RELOJERIA ITALO-TICA, de Angel Cavallini P.—De regreso de la guerra he abierto nuevamente mi taller de reparaciones de relojes. Poseo certificado de práctica de importante relojería europea. Trabajo garantizado. Avenida Fernández Guell, 50 varas al Oeste de Mercado.

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA v. de LINES Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado, Cat. cismos, Historia Sagrada; compases, doble decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la **LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE** María v. de Lines

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington.

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

WATCH!

En esta imprenta se traduce del español al inglés y viceversa.

We can translate to or from English and Spanish. Perfect Knowledge.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca **Rosalina C. de Cortés** Son los más aceptables De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Rafael Meza N.

CIRUJANO DENTISTA Oficina: 5 v. al Noreste del edificio de Correos Extracciones sin dolor

En Cartago

Da gusto ver el aseo de las calles de esta ciudad. No se notan las basuras de San José y no despiden mal olor.

Sí sería bueno mandar limpiar algunos solares y exigir a sus dueños mediante un impuesto que los cultiven con lo cual la ciudad parece más bonita.

Los jardines quedaron sin una flor por la solemnidad del día 2.

Continúa la pediguñería de los chicos en la Estación. Duro con ellos, señor Gobernador.

Aquí se verificó el sábado una hermosa reunión de maestros, cuya crónica le enviaré.

Corresponsal viajero

Adoración Nocturna de San José

Los días 8, 9 y 10, a las 6 a. m., en la Capilla del Seminario, se celebrarán las tres misas de requiem en sufragio de la cooperadora doña Anita Arias v. de Castro. Los días 11, 12 y 13, a la misma hora y en la misma capilla, se celebrarán las misas en sufragio del socio Dn. Juan María Hidalgo.

Se ruega a todos los socios la asistencia.

Sección del Comercio

Un folleto

Hemos tenido el gusto de ver en nuestra mesa de redacción el importante folleto De Actualidad debido a la pluma del estadista don Cleto González V. uno de nuestros más hábiles financieros.

Contiene la serie de artículos que con motivo del alto cambio publicó en otro diario matinal.

Basta referirse a su autor para suponerse que el contenido del opúsculo que nos ocupa merece la más alta recomendación.

Ya habíamos saboreado los interesantes artículos que ahora coleccionados conservaremos con mucho gusto en nuestra biblioteca.

Felicitemos al autor, haciendo votos para que sus ideas y sus importantes consejos sean oídos al discutirse en la Cámara la reorganización próxima de nuestras finanzas, en las cuales está tan interesado el Sr. Ministro de Hacienda y todo el Gabinete del Gobierno.

FUNERARIA de Campos y Hno.

Dígase lo que se dijere, nadie puede dar un servicio igual al de esa Funeraria: precios bajísimos y servicio decente.

FRAY GEROLAMO SAVONAROLA

Breve biografía apologetica acompañada de un recuerdo sobre los Mártires de Belfiore, por Adriano Arié.

Hállase en venta, al precio de 20 CENTIMOS, en las librerías de Tormo y Trejos Hnos.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

CORTE PLENA

Sesión del lunes

—De la terna enviada se eligió al primero, señor Luis Aguilar Arceyut, para el puesto de notificador interino del Juzgado 2º Civil de San José, en vez del propietario, señor Fausto Montero Brenes, quien goza de licencia por un mes.

—Se admitió al señor Gilberto Avila su renuncia del destino de notificador interino del Juzgado 2º de Crimen de San José, y se nombró en su lugar al señor Aguinaldo Avila Fernández.

—Se nombró al señor Salomón Brenes Gutiérrez para servir el empleo de escribiente de la Alcaldía 4ª de este cantón, en reposición del señor Gonzalo Gamboa Gutiérrez, quien renunció verbalmente ante el respectivo Alcalde.

—Fue aprobado el nombramiento del señor Rubén Solera Rodríguez para completar, como escribiente interino, el personal del Juzgado del Crimen de Heredia por tres días, en que el Secretario de esa oficina señor Luis Morales Rodríguez, hizo las veces del Juez.

—Fueron designados por la suerte

los Cojueces Licenciados Andrés Venegas García y Ricardo Pacheco Marchena, el primero, para conocer, en sustitución del Magistrado Castro Ureña, del recurso de casación interpuesto en el juicio ejecutivo de Miguel Turull Seiba contra Francisco W. Kursz; y el segundo, en la Sala 2ª, al Magistrado Vargas en la causa seguida contra Luis Chartier Villaseñor por lesiones a Humberto Canet Montero.

—Atendida la solicitud de Constantino Mena Porras en que pide se le conmute en confinamiento, la pena que le fué impuesta en la causa que se le siguió por el delito de lesión inferida a Juan Morera, se acordó informar al Poder ejecutivo el sentido defavorable a dicha petición.

—Leídos los escritos de Lauro Barbosa Gamboa y Carmen Carranza, ú. ap., en que interponen recurso de hábeas corpus, se acordó declarar sin lugar el primero, por aparecer del informe respectivo que se le sigue su maria por falsificación; y el segundo con lugar por no haberse recibido el informe en el término de ley.

Doctora Jadwisia de Picado
Enfermedades de señoras y niños
 Oficina: 100 varas al Norte de la Librería de Lines, Nueva Casa de Salud del Dr. Rodríguez
 :—: CONSULTAS: De 9 a 11 a. m. :—:

Moneda alemana

Durante el mes de abril de 1920, la casa de moneda del Gobierno alemán, acuñó las siguientes cantidades en moneda subsidiaria:

De hierro y por valor de 5 pfenings, 575 322 marcos.

De zinc: en monedas de 10 pfenings: por 1.826 526 marcos.

De aluminio: en monedas de 5 pfenings por valor 3.799 455 marcos.

Inhalador electro iódico Maggiorani

Combate los gérmenes de Influenza, Tuberculosis, Tosferina; también Catarros. Costo \$2.00, en las boticas Central y La Dolorosa.

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Crítica situación en Turrialba

En el Cantón de Turrialba se ha desarrollado durante el último bimestre una terrible epidemia del paludismo que ya tiene alarmadas a las autori-

dades civiles y sanitarias.

La cantidad de zancudos es allí enorme y los malos insectos llevan el virus de la terrible malaria a los miles de peones agrícolas que allí se ganan la vida en las vastas haciendas de café, banano, maíz y caña de azúcar.

La situación es bien alarmante, pues en justicia debemos reconocer los supremos esfuerzos que hacen por sanear la región y atender los pacientes, la enérgica campaña del Municipio y la decidida participación de los hacendados que no acatiman medios para contrarrestar el mal. En esa labor se han gastado más de 50000 colones que se han adquirido por cuotas bastante fuertes entre los finqueros y por un pequeño porcentaje que cada quincena se rebaja a los peones.

El Gobierno, siempre celoso y diligente, por medio de la Secretaría de Policía ha hecho cuanto ha podido por ayudar a los turrialbeños, y ha empleado allí varios kilos de quinina para contrarrestar el terrible mal.

Se espera que la situación pueda cambiar con la llegada del tiempo seco.

GIRALT HERMANOS
 IMPORTACION DIRECTA
La Feria **La Geisha**
 Servicio de Restaurant a todas horas. Conciertos por los mejores profesores.
 tiene a la venta las famosas pastillas
COUGH DROPS
 Especiales para la tos
Teléfonos 348-729

Puriscaldeñas

Siguen las vías en su penoso estado y casi todo el cantón inmobilizado, porque los boyeros no se atreven a salir a la capital, pues aún los baches son muy profundos.

Aunque el Gobierno ya regaló un puente para el Picógres, necesitamos otro al suroeste de Piedras Negras porque allí no hay paso. Lo que en verano es una poética quebradilla ahora está cambiado en un terrible Amazonas.

Ojalá el Municipio haga un detalle para remediar esta necesidad para el año entrante.

Es de alabarse la actitud del Sr. Jefe Político para evitar los abusos en los puestos de licores pero sería muy justo que su autoridad se generalizara a todas las cantinas, pues al respecto hemos recibido algunas quejas que posiblemente serán trasladadas al Sr. Ministro González.

No hay necesidad de ser hostil a nadie y menos a los comerciantes.

Por ahora solo damos ese pequeño repique, creyendo que servirá lo suficiente.

El Sr. Director ha tenido sus más y sus menos con la Junta de Educación, pero como el curso se va a terminar, creemos que esto no tendrá mayor importancia.

La señora de don Roberto Sánchez ha seguido mejor.

Nos dicen que el Sr. Cura hará para la Concepción de Diciembre una gran función religiosa y que para entonces se celebrará con toda pompa la erección de esta villa en ciudad, acto que revalidará el Congreso la semana entrante, para lo cual se cuenta con la anticipada recomendación de los diputados Zavaleta, Díaz y Arias.

Mundo social

—De Heredia vino don Carlos Lizano.

—El niño Boschini, accidentado el domingo por un convoy ferroviario, sigue mejor.

—El Padre Kern vino el lunes de Alajuelita. Nuestro saludo.

—Ya está entre nosotros el doctor Figuers después de un rápido viaje a Panamá en asuntos de familia.

—Don Eduardo Castro se libró de un gran robo en su almacén La Marina; el hecho se cometió el sábado anterior.

Más Scouts

En la escuela Buenaventura Corrales se ha dado empiezo a la formación de un cuerpo de scouts. Ya han comenzado las academias y los tenderfeet trabajan con uniformidad y con gusto.

Hay por allí de 30 niños inscritos, en los cuales se ha exigido la buena conducta y el permiso de sus padres.

El Sr. Efraim Artavia es el instructor y don Rafael Cortín el Presidente del Comité respectivo.

Por ahora continuarán como aspirantes, pues para conquistar su categoría de scouts de 2ª clase tendrán que someterse al examen que en breve harán los delegados de los Exploradores de Costa Rica.